

水牛 通信

人はたがやす

水牛はたがやす

稻は音もなく育つ

水牛俱楽部計画第一弾 2

林のり子 平野公子 田川律

津野海太郎 高橋悠治 八巻美恵

キリコのコリクツ 玖保キリコ

料理がすべて 田川律

18

15

音楽時評 坂本龍一

水牛かたより情報

30

走る・その五 ディヴィッド・グッドマン 22

病氣・カフカ・音楽(その三) 高橋悠治 24

VOL.8 NO.5

毎月1回・10日発行

定価200円

水牛俱楽部計画第一弾

林のり子 平野公子

田川律 津野海太郎

高橋悠治 八巻美恵

津野 田川さん、まず林さんと公子さんの紹介をして下さいよ。

美恵 田川さんの紹介ってさ、だいたい、「林のり子さん、ぼくの友だち」——それでおしまいなのね。

田川 へへ。林のり子さんは田園調布の自宅でお惣菜屋さんをやってます。

平野公子さんは成城学園の自宅で、手づくりの衣類を中心にして……

美恵 家庭内店舗……。

田川 ……という方です。平野甲賀さんは、きょうは釣りにいって、お留守です。で、いま「水牛ホーム」とも「水牛ホーム」とも「パレス水牛」ともいわれているものについて、そもそもアレを、どなたかに……

悠治 はじめに思いついた人から……

津野 やいや、美恵さんと冗談いってただけなんだけどね。「水牛通信」も再来年は一〇〇号になってしまふし、その後のあと、また雑誌のかたちで一〇〇号

めざさなきやなんないのはしんどいから、どこかにスペースをつくって、それを共同でつかっていくという仕方に変えたらいいんじゃないかと。

飲めて食べて、ライブ・スポーツとしてもつかえて——という話を冗談でしていたら、田川さんの顔がパッと浮かんできただけ。どうしても田川さんを中心にして、店長にしなければいけないというので、悠治と美恵さんが田川さんをくどいたら、イッパツでのつてきたと。

田川 イッパツって——美恵さんなんか、どういったか！ 「田川さん、老後をどうするか、考えなきゃいけないでしょ！」

美恵 ハッハッハ。

津野 それはよろしくないね。

美恵 どうして？ だって、そういうことを除いては、考えられないじゃない、やっぱり。

田川 やるのは東京でしょ？ そういう場所が実際に見つかるかどうかといふのが、なかなかね……

津野 そういうむずかしい問題はあとまわしにしようよ。そこからはじめたら、なんにもイメージが湧かなくなっちゃうから。

公子 どこかからでてくるもんのよ、それは。

美恵 これもやりたい、あれもやりたっていいてるうちに、適当なのが見つかるかもしないしさ。

公子 この家を借りたのもそうなの。さんがいて、「改造してなんにしてもいいわよ」といつてくれるといいね、といってたらホントにあったのよね。

津野 だいたい、そういうものらしいよ。一年くらい、とにかく、いつづけるんだって。飲みにいつても、どこにいっても。

公子 いざとなつてから考えるんじゃおそいしね。

美恵 条件がなきりや場所もさがせないし。

田川 ディヴィッド・グッドマンたちはさ、宿泊施設があるといつて。アメリカから帰ってきたら、長期、泊まりたいって……

田川 YMCAみたい。

悠治 フフ。

津野 なにをやるかなア？ 飲む、食うだろ？ だけど、コックをやとうとか、そういうのはダメだね。

林 倉庫とか、ふつう「裏」として区切られてるところが客席に露出しているのがいいと思う。ネギとかなんとかがガバッと送られてきたら、やりたい人が何人かでドロを落とすの。そういう土間みたいな作業スペースが横にあって、片っ方で歌つてるとか。……よ

く私たち「テレビ仕事」っていうんだけど、手仕事っていうのは、なにかを見ながらやりたいわけね。

美恵 田川さんもお料理?

田川 そうね。いや、はじめ話があつたときは、ぼくの周りで何人も店をもつてた友だちがいるでしょう。そういうの見てるとね、ぼくはうつろいやすい人だから、すぐイヤになるに決ってると思って。でもね、美恵さんは「べつにジッとそこにいなくて、田川さんはどこに行つてもいい」と。

美恵 そこからでかけていけばいい。

悠治 ジャ、やっぱり「ホーム」じゃない?

林 自分がいなくても、店長は、だれかをそこにはりつかせておけばいいわけだから、ね。

公子 でも日常的にシッカリやるといふのがないとね。毎日やつてるというのには、田川さん、むりだと思う。

美恵 それは最初から思ってないんだけど……ゴメンね、田川さん。

田川 いやア、そんなこと。

津野 ただ、シンボルとしてだれかがいなきやいけないから……

美恵 ほかの人間はみんな欠陥がある、シンボルまで行かないのよね。お店の顔だから。

悠治 だからナップキンとか、ぜんぶ田川さんの顔をつけるの。弦ちゃんが描いた似顔絵があるからね。

津野 ケンタッキー・フライド・チキンだな。

美恵 ジャ、ああいう等身大の人形を店の前におく? 田川さんが留守のときになえて。

津野 で、首にバネ入れとくのな。

美恵 ヒヤツヒヤツ、そうそう。

悠治 ほんとの古衣裳を着せてさ。田

川さんの着なくなったようなハデなTシャツとかね。

林 その洋服についてだけ、田川さんに責任もついていただく。

田川 わあーッ!

林 でも、いろんなところから、いろんなものが集まりそうな感じね。

津野 このあいだ、田川さんや林さんといっしょに大阪に行った。齊藤晴彦・三宅榛名コンサートね。あの空間はとてもよかったです。

田川 そうそう。

津野 大阪ガスのショールームをそのまま改造して、飲み食いもできるライブ・スペースにしたんだって。ガス会社のショールームって、どこでもガラス張りじゃない? あれをそのまま使つてたから、道路から内側がまる見えなんだよね。音もすこしもれるようになってる。

田川 外の音もみんな入ってくるといやっちや。右翼の宣伝カーが行進曲なんか流してやってくると……

津野 棚名さんが「鉄道唱歌」やろうとしてたのに、なかなかはじめられなくなっちゃった。

美恵 今までのそういうスペースは、地下にもぐったりして、ぜんぶ閉ざされてるもんね。そういうんじゃないほうがいいね。

悠治 ニューヨークの劇場の本があったでしょ?

津野 うん。

悠治 あのなかの「スクオット・シスター」というのが、メンバー全員が一軒の家に住んでるわけ。その家は外から見えるのね。その一階の部屋で芝居をやつてる。通行人が張りついで、外から見てるの。

津野 ロンドンに前衛的な建築グループがあって、十年くらいまえ、そこに行ったことがあるのね。そのスタジオがやっぱり外からまる見えになつてて、デモンストレーションのスライドなん

かを写しながら、講演会とか討論会をやつてた。こういう集まりも、そういうふうにしてやるといいな。

公子 外で、みんな見てるの?

津野 そう。だから自分たちの会議でも視覚的な工夫とか、いろいろワクワクするようなことをしなければならぬわけよ。

悠治 六本木の俳優座の裏にある「二ユーズ」がそうね。あそこも外から見えるね。やっぱり外でたかってたりするよ。そこはまわりもちでもつてるんでしょ?

田川 あ、そうなの。

悠治 うん。あのね、会員制になつてゐるわけ。それでね、一年に何日か自分の分があるんだって。自分の持ち日に展示会でもコンサートでも、なんかをやる。それを人に貸してあげてもいい。

田川 で、年にいくらか払つて維持していくわけね。

津野 パフォーマンスとかやつてるんなら、外から見られていやなことなんてないもんな。外に空缶おいといで、お金入れてもらうとかさ。

美恵 外料金ね。

林 音だけの人と見るだけの人……

田川 鰻屋の匂いの話みたい。

津野 大阪のあそこは、まだ大阪ガスの所有なんでしょ?

田川 みたいね。

津野 いまの国鉄用地も、そういう仕方でオープンにしてけばいいんだよな。

田川 パリなんかだと、東京駅みたいにでかい廃駅を、そのまま美術館に使ってしまうとかさ、いろいろやつてるんだって。大阪ガスだって、それとおなじ使い方だよ、ある意味では。公共的なものじゃないと、あんなところに、あんなでかいスペースを楽にもつてるわけないもんね。

悠治 汐留とかさ、貨物駅つて廃止し

てるじゃん？

田川 原宿の皇室専用駅なんかでも、あれ使ってないよ。

美恵 そうよねえ。

田川 あと佐賀町の一階の喫茶店が、ちょっととそういう感じだよね。小池一子さんとこのスペースの下。大阪のほど広くないけど、あつこも、ちょうど角になつててね。……で、海ちゃんはなにやるの？

美恵 読書会とかしたら？

津野 読書会？ なんでぼくが……

悠治 大声で本を読んでるわけよ。

津野 ジャあ、高橋悠治の「カフカ友の会」とかさ。
美恵 病院仕立にしてね。
悠治 フフフ、ベッドに寝てるわけよ。
田川 林さん、あそこでお惣菜屋をやりはじめたのは、なんでなの？ あれ、もともと住宅内店舗というかたちでしょ？

つはじめたんだっけ？

公子 つくりだしたのは三年ぐらい前——サクラが生まれてからだから。あと十年やれば、なんとかなるかしら？

林 私もはじめのうちは、石の上に三年つていふから、まあ、三年はやれるかなって思つてたら……

公子 いま、ちょうどうちがそういうを感じですね。私んところはね……ずっと平野さんが芝居の装置やつてたでしょ。それで幕をつくつたりとか、いろいろ人に頼むわけですよね。いちばん最初の「水牛楽団」のゼッケンもね、ペラペラの布じゃなくザラツとしたのがいいんだけどなって、そういうのを集めているうちに、だんだん家が作業場みたいな感じになつてきたのね。だから、そういうのをなくしちゃうのはつまんないなというの、いちばんのもとなによね。

津野 そうか。そういうのをつくつて

林 そう。最初は好きだからパテをつくって、ほしい方にくばつてたわけね。

そのうち、お見舞いに使いたいから買いたいって人があらわれて、それがだんだん二キロとかの単位になつてきた

のね。そのころ、主婦がお弁当つくつて中毒になつたという新聞記事がでて、「食品衛生なんとかっていう許可をとつてないとあぶないです」といわれて、それがちょうど家を壊すときに当たつていたから。それで古い家の流し

とか全部はめこんで、食品衛生なんとかの最低限の設備だけをととのえて、二坪ぐらいの作業場をつくつたわけ。

そのまま、ほしい人にくばる態勢でやろうと思つてたんだけど、どうせなら通りがかりの方にも買っていただこうかな、ということで、最後に作業場のはじっこを店にしたの。

津野 それが何年ぐらい前？
林 十三、四年前。私、レバーなんか

が好きだから、なにかそういう店やろうかなといつてたら、みんな焼鳥屋をやると思ってたみたい。レバー・ペーストとか、そういう感じはまだないころだったから。

公子 このごろは、わりと日常食になつてきたけどね。

津野 ほら、美恵さん、きみもちゃんと話しなよ。サクラと遊んでばっかりいないで。

美恵 ちょっと待つて。

サクラ サクちゃん、倒すんだよ、これ。……フン！

全員 ワアーッ！

サクラ ヤツターリ！

津野 公子さんところは、ここ、い

ら、はじめはここも技術中心で、売るのは、たまたま、こういうのが着たいという人たちがきてくれればいいやと思つてたの。でも材料費もかかるし、ちゃんと売つてかないと……

津野 それで、ここも作業場のはじっこがお店になつちゃつたわけだ。

公子 一週間に一回、一人でも二人でもきてくればいいなと。食べ物とちがつて、ほら、着る物は毎日いるわけじゃないから。

津野 以上、先達にまなぶ智慧だね。私たちはそういう内側のことを、あまり考えてなかつたから。

田川 うん。

林 子育てしながら仕事をするというと、どうしても、それは家のなかから

の延長になるわよね。

公子 洋服をやるからって、ファツシヨンを追いかけるわけじゃないから、できるだけ家で考えたことをつくつて

いこうと思つたの。でね、私、こんど

のスペースの話きいたとき、田川さん

の料理教室だといなと思つたの。

田川 なるほど。

公子 そうすれば、當時いなくともい

いわけじやない？ そのとき、私たち

も習うわけ。

田川 ええっ。ぼくは教えるほど、そ

んな……

公子 だから、それは普通の教え方じ

やなくてさ……

田川 普通の料理教室の発想じやない

料理を、みんなでやるみたいな。

公子 そうそう。それだとやりいいな

と思ったのね。

美恵 そういう日もあつてもいいし、

それぞがやりたいことを、そこで不

満なくできればいいんじやない？ そ

れど、もちろん公子さんという人のこ

ともあつたのよ。

公子 私も「老後はどうするの？」

ていわれたもんね。

美恵 はっはっは。

林 みんなの老後ね。わア、こころづ

よい。

田川 自分たちがやる養老院っていう

の、おかしいだろうね。老人たちがみ

ずからやってる養老院。

津野 どうも話がそっち行くな。ぼく

は不満なんだ、それは。

林 そんな人ごとみたいなこといつて

ていいんですか？

津野 や。でも、これ、どうも映画

の影響だね。なんだっけ、あのオペラ

歌手の養老院映画。

悠治 アメリカにサン・シティってい

うのがあってね。その話を読んだ。砂

漠のまんなかにね、六万人ぐらいいる

んだけども、全員、五十歳以上。

津野 はっはっは。

悠治 すごいんだ、その感じが。なん

か、やな感じだよ。

津野 だら？ やだよ、おれ、それ。

林 それ小説じゃなくて、レポート？

悠治 そうじゃなくて、宮内勝典って

いう人いるじゃない？

津野 小説家ね。鹿児島の人。

悠治 うん。その人がアメリカの話を

書いてんの。そのなかにでてくる。訪

ねてくる。六万人。五十歳以上。

津野 だからさ、あんまり養老院とか

なんとかいうの、やめようぜ。

美恵 いってないじやない。こんなに

働こう働こうっていうのに。

公子 ね、働くのよね、これから。そ

れで、バテ屋さんは利潤があがってる

んですか？

林 いやー、場所代がタダだから。

公子 あ、そうか。

津野 ここだってそうだろ？ 自分の

家でやってるんだから。

公子 そうだけど、私、毎週にしたの

は、四月から家賃が上がつて、その分

ここで出ればいいなと思つたからなの。

田川 それで好きなときに利用する。

津野 それにかかった分は、そのつど

公子 うん。

美恵 すごいじやない！

田川 でもね、新しくスペースをつく

るとなるとさ、家庭の延長という感じ

じやないからさ、その経費が大変だな

とか思つて……

田川 うん。でも、なんとなくね。

悠治 だから、店にするとしたら、そ

れは商売にしなければいけないわけじ

やない？ クラブっていうのは、そつ

じやないんじやないかな。クラブって、

どういうもんなの？

津野 会費だろ。

悠治 ふうん。それで？

津野 年額いくつって払つてくれわけで

しょう、基本的には。

くなつて、たいがい潰れるんだよね、

ああいうの。

津野 臭くなつてな。

悠治 だから、最初からクラブにしようと

けばさ。

津野 うん。でも、いつもこれっぽつ

ちのメンバーが集まつてるんじや、あ

きるからなア。かなりの数のメンバー

がいなければ、すぐあきちゃうぜ、五

〇〇人とかさ。

田川 だから、いまの読者の人に、そ

のまま会員になつてもらつ。

津野 年額いくらかで？

美恵 そうそう。

悠治 郵便振替の受取りと照合してさ、

たしかにあなたは購読してますとか。

公子 自分の家でやってて面白いのは、

まわりの人が「なにやってんのかな」

とのぞきにきたりして、それで近所との関係がちがつてることなのね。

林 うちはいちおう店のかたちがあるから……

津野 やア、お宅もかなり異様なものなんじやないですか？

公子 住宅街のまんなかでね。

津野 田園調布の住宅街のまんなかに、まつ赤な壁の異様な家があつて……そ

うか、ちよとお手本がまずすぎたか。

成城学園と田園調布じゃなア。

公子 や、私んところはどこでもよかつたんだけど……。

林 まえに九州にして、そこで食べ物屋をやろうと思ったときは、九州大学のそばに住んでたの。学生食堂をやるもの面白そうだなと思ってた。でもレバ・パテとかは、やっぱり東京じゃないとイメージがわかないのね。

公子 そうね、住む場所によって、ずいぶんちがうと思う。私、日暮里のほ

うだつたら、朝鮮焼やるもん。洋服なんて、やんないもん。

津野 みんな順性が高いんだよな。

公子 私もそう思う。みんな、あきっぽいもん。

美恵 ね。

津野 水牛デパートは？ 林さん直営の地下食品売場とかさ。

田川 一階は公子さんの洋服売場。二階は平野さんの……

公子 そこで焼物展とかやって、即売して一割おいてとかすれば、ずいぶんお金入るわよ。

美恵 舞台装置のように内装やって、あきたら変えるとかさ。

林 でも、そこにはコンスタントにだ

れかが……

津野 悠治が毎晩ピアノ弾いてるとか

林 子どものためのピアノ教室？

美恵 みんなぐれちゃうんじやない？

林 それはもう覚悟の上で……

美恵 ね。

津野 基本はクラブ。それでいいんじやない？ そのかわりワガママな商売をする。

林 悠治でも、音楽教室なんて、やりたくないな。

美恵 そうやって、みんな他人に押しつけてさ、「コンスタントはあなたがやってください」って。

悠治 だからさ、やりたいっていう人をさがてきて、「あなたはコンスタントにやらなさい」と。会費を払ってもらつて、やってもらつて……

公子 みんな自分の家から、そこに通つてくるわけでしょう？

林 あ、本決まりだ。

津野 田川さん、やっぱり、みんなが自分にバッと注目してくれないとおもしろくないってことある？

田川 そんなこないよ、せんせん。

美恵 それだったら、寝るのは悠治じゃない？ カわりばんこに寝たら。

津野 はっはっは、おれだって一年に何日かは淋しい日があるんだからさ、その日だけ注目ベッドに寝させてもらいたい。

美恵 希望者多数のばあいは抽選でめさせてもらいます。

悠治 「本日の注目ベッド」と表にでてるのね。よくあるじゃん？ SFでさ、地球人のサンプルとして、みんなの見てるまえで……。

津野 カート・ヴォネガットとかね。あと住宅のモデル・ハウスに、実際の家族を住ませちゃうという話があったよ。好きな家具を買ってくれば、たと

林 いないときは、そこに田川さんの人形を寝かせておけばいい。

田川 なるほどなア。おそろしい発想だなア。

美恵 あのさ、この話を最初に津野さんとしたのは、その前に、公子さんから将来の計画ってのをきいてたからなのね。

公子 あ、家庭解散論？

津野 ええっ？

えば平野一家がそこで生活をいとなんじゅうわけ。

田川 「ビギナーズ」という映画のなかで、そういうシーンがあったのね。

二階建ての何部屋かを縦に割ったところを、こっちから写してて、そこで暮らしてるの。

林 「裏窓」みたい。

田川 そう。アパートの壁をとっぱらって、こっちで痴話喧嘩してるとかさ、こっちで料理つくってるとか、せんぶ見えちゃうの。

林 アリの生態ね。

田川 うん、あれ！ アリの生態観察みたいなやつ。

津野 さっき公子さんがいってた「連絡場所」って、なんなの？

美恵 みなさん、気むずかしいからさ、仕事の連絡でも……

公子 うん。水牛というのは、だれに連絡すれば、なにが分かるのかという

ことが、なかなか分かんないわけ。だから連絡場所をつくろうと——ただそれだけのね、いちばんはじめは。それで、だれかがずっといなければならないんだつたら、その人にお給料を払おうと。

美恵 それが公子さん。

公子 あら、そっちょ。

美恵 え？

公子 いろんなことやるんなら、やっぱり調整する人がいないと。私は家庭内店舗をやっていくから、そこに出店をさせてもらう。

美恵 分かったわ、電話番ね。

公子 プロデューサーよ。

津野 ジや、まず連絡場所で、全体としてのバランスはとれてなくても、そ

こからいろいろな活動がトゲトゲみたいにでているというかたちだね。どうやら、きみたちにはシッカリしたイメージがあるんだ。

公子 やりだせば見えてくると思う。パテ屋さんの名前は知ってるけど、田園調布まで行くのが大変な人は、そこで貰えばいいとか。

林 調理場の隣りでね、屑をあつめてやるのがいいな。

美恵 田川さんの隣りにいて、その屑でパテをつくるのね。

田川 どっちかといえば、ぼくの料理教室だって屑でやるんだけどな。

林 私は骨と皮だけでいい。

公子 そうすると、また「通信」がいるよね。骨と皮だけでパテをつくる方法とかさ。

美恵 それはね、ワープロをそこにもつてつておくわけ。フロッピーさえ自分のものをもってれば、一ページぐらいいのものなら、だれでも自分で打つてコピーしとけるでしょ。

公子 ちゃんと考てるじゃない？

津野 そんなの日報でだせるよ。

公子 平野さんなんかさ、「きょうの釣り成果」とかいっちゃってさ。

津野 だんだんいじましくなって、養老院に追いつめられていく。

林 いかに日常のこまかいことがおもしろいかということね。

公子 また、それとちがうことと一緒にやってるというのがいいのよ。

津野 そこで実力派女性たちと空虚な男たちがクロスできるわけだ。なるほど、やっと見えてきたね。

公子 コンサートもやるんでしょ？ 美恵 楽器がうちにあふれそうになってるから、そこにおいてもらつて。

公子 調理場の隣りにピアノがおいてあるのね。

美恵 その上で材料屑を……

林 ははは。

公子 いろんな部屋がある大きな家がいいね。

林 チエルシー・ホテルじゃないけど、

みんなが上に住んでて、夜、ちょっと下に降りてきて情報交換して、またパツと上に……

公子 染物ってね、料理にいちばん似ている。焼物とも似てるの。調味料じゃないけど、色をだすためにちがう薬を塗つたりとか。

林 料理でも、コネコネとかたちをつけたり焼いたりすると、焼物にちかいかなと思うのね。

公子 水とか火を使うものは、みんな似てるのよね。料理が苦にならない人は、染物も好きなんじゃないかな。津野 ふーん。……そうやって、一か所にいろんな仕事がかさなってくるわけか。

公子 そうね。染物も調理場がないとできないしね。

津野 いつか田川さんと林さんが、川崎でやったAALA文化会議の食事をつくってたでしょう？ あのときの話

をきかせてよ。あのときは何食分つくったの？

田川 二日間で八〇〇食。

林 私は衛生関係のことがいちばん心配だったのね。それで、幕の内弁当みたいに、みんながこねくりまわしたものをつけたのだけはやめて……そうすると、煮たものと煮たものをパツと合せるドンブリ飯しか考えつかない。

田川 ぼくはそんな心配なんか、ちつともしなかった。たくさんつくるには、いちばんにが簡単かというと汁かけ飯——だから、どういう汁があるかということを考えた。カレーと、肉どんと、マーボーどんと……

林 チゲと、野菜だけのもの。野菜しか食べない人たちもいるだろうし、ブタはだめな人もいるだろうし、それなりのメニューをつくったのね。初日につくったのを、また次の日にもつかえるということで、いっさいムダがない

の試写室に行くには、12時半前にはこの九段にある編集部を出なければならぬ。そうなると、時間はあと1時間ちょっととしかない。

この作業にそう時間がかかるというわけではない。

ただ、時間が限られているという意識が、疲れた心を圧迫するのだ。

何しろ、私の肩には、全世界の苦労が乗っかっているのである。

新しく加わったプレッシャーは、私

の姿勢を前のめりにさせた。

また、誰にも聞こえはしないが、私の耳には、私の「せい、せい」という喘ぎ声が大きく響くのであった。

作業を無事に済ませ、試写会にかけつけたとき、時計はもうすぐ1時を指すところであった。

映画はメリル・ストリープの主演のどちらかというと重たいタイプのものであった。

私はすっかり暗い気持ちになつて、よろよろと試写室を出た。（誤解のないように言つておくが、私がよろよろしていたのは、映画のデキが悪かったからではなく、単に、メリル・ストリープ演じる主人公の気持ちが感染しただけなのである）

さて、このあと。

何も後ろに控えていなければ、まっすぐ家に帰つて寝る、というのが正しい漫画家の生き方である。

ところが、私にはクリアーランドでならない予定がしっかりと控えていたのであった。

その日の午後10時から俳優座で行われる「ブルータス座」に私はどうしても行きたかった。

「続清水港（代参夢道中）」と「鶯歌歌合戦」という滅多に見られぬ2本が上映されることになつていていたのだ。

「プレゼンティ」が終わって、アンパン

の香りに包まれながら銀座木村屋でスケジュールの確認をしていると、時計はすでに4時を回っていた。

移動の時間は除いたとしても、あと5時間はどこかで時間をつぶさなければならない。

いたん、家に戻つて休むにしては時間が足りない。

何しろ、私の家は23区内にあるとはいっても、都心に出るのに1時間半かかる。

くらつとしながらも、その時私はふと思つた。

（都心に仕事場があつたら、とても便利だろう。）

（引っ越し、と考えるから面倒な気持になるのだ。）

（仕事場ができる、と考えれば良いのだ。）

（仕事場さえできれば、すべてがうまくいく。）

（寝るもできるし。）

ぱーっとした頭でそう考えつつ、ともかく、現時点では、「休む」という考えは捨てなければならないと思い、私は「ぴあ」をめくって、何か良い映画はないだろうかと探した。

が、どうもそぞられる映画はなかつた。

また、こんなに頭がフラフラしている日に、しかもそのあと確実に2本は映画を見ることになっている日に、わざわざ映画で時間をつぶすこともないだろうと思い直し、私は「ぴあ」を閉じた。

そして、思いついたのが「《早目に済ましておくのが望ましい》打ち合わせを済ましてしまうこと」であった。先方に連絡してみると、先方の指定してきた時間と場所は、ここ銀座から

バスでだらだら向かうには丁度良いものであった。

「時間をつぶすにはバスで移動するに限る」とバスに乗り込み、私は次の場所である渋谷へと向かった。

ところが、だらだらと進むはずのバスは、思いもかけず速やかに目的地へと着いてしまつた。

待ち合わせの時間に30分以上も早く到着してしまつた私の頭に、「仕事場があつたなら」という思いがもう一度舞い戻つてきても不思議はあるまい。

しかも、「あつたらいいな」は「なければならない」という形に変わりつつあった。

そして、打ち合わせの相手は、打ち合わせの終わった後に、私に決定的な第2の原因となることを提案してきた。「もし時間があれば、ぼくがマネージメントしている作家の仕事場と一緒に行ってみませんか？」彼の所には4万

冊くらい本があるんですよ」

時間を埋めたい私は、その提案に飛びついた。

そしてその作家の仕事場を目にした途端、自分の中で自分の欲望が具体化しようとするのを感じた。

やはり視覚的なインパクトは強い。頭でいくら「仕事場があればいい」と考え、理屈でそれを説明づけても、現実に機能する他人の仕事場の見学による納得度の方がはるかに大きい。

ブルータス座の映画は2本とも、とても面白かった。

しかし、大泉学園→九段→東銀座→渋谷→代々木上原→六本木という大移動でくたびれ切つて、その後の映画の話題にほとんど上の空であった私の頭には、しきりと「仕事場、仕事場」という天からの声が鳴り響いていたのであった。

料理がすべて

（ビニール袋の中の酢と醤油）

母の家を久し振りに訪ねた。家といつても2Kの公団アパート。かつて十一年近くぼくたち一家が住んでいたところだ。今は母がひとりで住んでいる。場所は大阪府八尾市山本。水牛楽団が二度ほど公演した西武八尾店の次の駅。もちろん、ぼくが住んでた頃西武はなかった。

「何か食べたいもんある？」

「ええよ。駅の市場で買うて行く」

「ほんなら、ついでに、マンマンちゃんとのお花（仏壇のことをこういう）も買うてきてね。よろしくお願ひします」

母は息子に、いやにていねいな口調

で話す人だ。こっちはつい「うん」とか「ふん」とか「わかってるよ」とかつっこんどんになる。

結局、さばの生酢と、懐かしいかま

すごとほうれん草ぐらいを買って行つた。かますごは関東ではどういのか。

ちりめんじゅこの親玉みたいな魚を茹でて生干しにしたもの。網で焼いて、

しょうが醤油で食べても、三杯酢で食

べてもおいしい。今日は、焼かずにそのまま三杯酢にして食べようと思った。

母は、「たまに来たんやさかい、そ

のぐらいはわたしがしたげるがな」と作ってくれたが、酢や醤油を居間に置いてある白いビニール袋の中から取り出されたのはびっくりした。それぞれ

小さな瓶に入っている。

「なんでそんなとこ入れとくの？」

「持つて歩いてんねやん」

「なんで、酢や醤油持つて歩かなあかんね」

「死んだらあかんやろ」と、声をひそめる。

「死んだら、て。なんば持つて歩いてても、死んでもたらいつしょやんけ」

「ちがうの。うちへ置いといたら、わ

たしが留守の時、誰かが毒入れるかわからへんやろ。それ飲んだら死ぬかもしぬへんやん」

「？」

かなり徹底した用心深さである。

〈トリ屋も花火屋も握り寿司〉

先号に登場したハナビシ・アチャコさんの家を訪ねた。あの号では、所在地を大麻寺と書いたが、あれはこっちの大きな思い違い。ホンマは当麻寺。

大阪に住んでたら、きわめて初步的なミス、といえるほどなのだが、長いことおらん間に、こっちが当麻（タイマ）は大麻だ、と勝手に思い込んでた。

ああ、こわ。

家が花火屋さんだと、なかなか嫁の

きてがないとか、（やっぱり危険やと思ふ人がとても多いらしい）東京の迎賓館にロケット弾が打ち込まれても、

ケイサツの人が、お宅の火薬ちゃいま

っしゃるな、と訊ねに来るとか、アチ

ヤコさんのお父さん、お母さんをまじえて、おもしろおかしく話してるうち

に、また夕方になつて、「こんな遠いところまで来ていただいて。なにもありませんがお食事ぐらい」といわれた。大塚さんのお宅でもそうだった。

ぼくなんかむしろ、ご飯にお茶かけてお漬物でも、そのうちがいつも食べてはるものを見せてもらつた方が、気さくで楽しいのだが、とりわけ大阪方面では、お客さんにはお寿司を、と考えるようだ。ぼくが寺に住んでいた時分に、よく寿司の出前を食べた記憶があるのも、親父が教えていた学校の生徒がちょくちょく遊びに来て、そ

の食事のお相伴にあずかったのだ、と

今になれば思う。道理で、少々小さな町でも寿司屋は必ず一軒はあるのだ。

〈ゴミの花見と晩のラーメン〉

朝七時。京都・丸山公園。お花見。

さぞや美しかろうと、前夜から烏丸松原の「ピッグ・ノーズ」で、ちびち

びとアルコールを飲みながら、この刻

を待っていた。はじめは夜桜を見に行

こうと思っていたが、土曜の夜だから

なかなか花見客が減らないだろうと思つてはいるうちに、店の中が盛り上つて

ディスコみたいになつて、誰もが踊るのに忙しくて、花見どころでなくなつてしまつた。

やつと朝になつて、男A、B、C、

それに女D、とぼくの五人が、無理矢

理一台のタクシーで丸山公園へ。途中

鴨川を渡る時、両岸の桜が美しく、べ

つに公園まで行かなくとも、この辺で

と提案したが、酔っぱらつてABC

たちは、公園へ行こうと。
ところが、公園の方は、落花狼藉とはこのこと。そこのいら中にまだ前の夜から飲み続けていた酔っぱらいたちがうろうろ。地面は辺り一面にゴミだらけ。終夜あけていた屋台のオジサンが「今頃なにしに来よりましてん」といわんばかりに、そのゴミを掃いている。

花見どころやない。A、B、Cたちはそれでも、もう、あっちへふらふらこっちへふらふら。店から持つてきたハバナ・クラブを瓶ごと飲んでは、醉眼もうろうで、桜を眺めてる。

「こら、あかんわ」
「ラーメンでも食ひに行こや」と、24時間営業のラーメン屋へ。

たまに花見なんかしようと思うからこんな目に逢うのじゃ。

（トム・ヤム・クン）
渋谷・東急の地下の食料品売場は、いろんなものがあつてうれしい。それ

こそパクチイからフカの肉まで、たいていのものはある。どうせなら、クノールの「トム・ヤム・クンのスープの素」もぜひ置いて欲しいものだ。

ま、それは幸い、美恵さんにわけて貰つたのがあり、パクチイもこの日は売っていたので、マッシュルーム、といいたいところだが高かつたので、しめじ代用し、エビを買って、「トム・ヤム・クン」を作った。「バンタイ」や「チャンタナ」でお馴染みの味がばっかりできた。ま、あたり前やけど。

おかげの方は、エビとビーフンと椎茸としし唐の甘辛いため。いつもはエビは殻をつけたままやることが多いが今は不精をしないで、ちゃんと一匹一匹殻をむいてしたら、いつもとはひと味違うものになった。作り方は、いたって簡単。いつものように、ニンニクの乱切り(?)をゴマ油でいためてエビを入れ、椎茸としし唐を加えて、

砂糖、しょう油、トウバンジャン、で味付けして、あらかじめゆでておいたビーフンを加えて、じゅごちゅ混ぜ合わせてできあがり。スープの辛酸っぱい味と、こちらの甘辛い味のとり合せがうまくいった。

〈レモンと蜂蜜〉

といつても、どこやらのカレーの宣伝ではない。久し振りにどぎつい風邪を引いた。直接の原因は、四月二十一日に、市川の小学校で行われた「ことものためのジャズ」という催しで、司会と踊り(?)に熱演しすぎて、しつかり汗をかいたのに、着がえもしないでうろうろしていただけだ。だけど、風邪を引くとき、というのは、たいていその前からなんらかの疲れがたまっていることが多い。

熱を出して、うなっている時は、ひとり暮しは辛い。でも、熱をはかると

かえってそれがプレッシャーになるから、ひたすら寝てれば、と、もっぱらうつらうつらしている。たまに電話がかかってきて「今、風邪引いてんねん」というと、たいてい相手は、「それら」と治療方法を教えてくれる。これがまた見事に各人各様。ようするに、あつーいものを飲めばいい、というところになるが、このあつーいもの、というのが、人によって違う。(1)卵酒。日本酒を人肌にあたためたもので、卵をそうっとく。もわができないようによくとて、それをぐっと飲む。人によくとては、これに砂糖を入れるといいという。(2)大根おろしとしょうが。大根おろしにしょうがをすりおろしたものをおろし、そこにしょう油で味つけして、熱湯を注いでのむ。(3)ネギと生姜と梅干。ネギをたっぷりみじん切りにし、しょうがをすりおろす。梅干を焼いたものをこれに加え、水をそそいで、ぐつぐつと煮る。梅干はこの

時、身をほぐす。これをあついうちにのむ。(4)レモンとしょうがと蜂蜜とラム。けつきよく、ぼくは初日は、これを作ったのんだ。二日目もこれをのんで、それでもしつこく夜になると、熱がやってきたので、最後の日には、ここからラムを引いたもの、ようするにラム抜きのものをのんだら、次の日から熱がぶり返さなかつた。どうやら、何日かして、風邪が頂点に達しさえれば、あとは熱が戻ってこない、ということではないか。

〈イレブン・セブン〉

今やすっかり「お忙氏」の斎藤晴彦さんは、現場へ出かけて行って会うしかない。今月は「芝居じかけの音楽会」に出ている新宿シアター・アブルへ出かけていった。

昼の公演みて、いつものように何か食べましょやと、表へ出てうろうろしていると、ぶらんと饅のにおい。

〈ブリの照焼き〉

下北沢に住んでいる時、アパートの

すぐ前にある寿司屋さんへ。ずらつと鮓ネタの並んでいるカウンターに坐って「うなぎいっ！」と注文するのちなみにやらおかしい。

この店、歌舞伎町に位置しているだけに、来てるお客さんも、どつか水商売風のお姐さまが多い。なかなかおいしく饅だったので、晴さん、また来ようと思ってか「何時までやつてんの？」と聞くと「七時」「え？ 七時」「朝の七時まで。イレブン・セブンですよ。もちろん従業員は交替ですけど」

なるほど。二十時間営業。

「朝なんか、誰が来るの？」

「いや、ほかの店をやつて終わった人とか、夜通し飲んで、ここで食べ帰る人とか」

「サラリーマンが来たりして」と晴さん。「朝ご飯代りに寿司食べてから出勤したりして。ずい分せいたくさん」

パンでひと煮立ちさせ、ブリにかけて出来上り。美味、美味。

いつも「タラ豆腐」では、なんので、いつも「タラ豆腐」では、はじめから、汁にしょう油で味つけして、なんのことはない、タラと豆腐とネギのおすまし。そしてこれまでこのところ得意の、ご飯にちりめんじゅこをかけて食べる。

走る・その五 デイヴィッド・グッドマン

チンガードはもうしなくなつた。昔はよくしていたが、ちがころは、ひらひらのランニングショーツについている一枚の布に支えられている。

チンガードにまつわる思い出は多い。子供のころ、YMCAsの水泳教室に通つた。「おたまじゅくし組」のぼくたちは裸で泳ぐのが鉄則だったが、十代の教師たちは皆チンガードをしていた。フルチンのぼくはそれをみて、なんのための紐か、なにがどういうふうにながつてているのか、さっぱりわからなかつたが、憧れていた。そして「大きくなつたらぼくもチンガードをするんだ」とひそかに心に誓つた。

ぼくのチンガードの日々は永くつづいた。ごく最近までは、水着の下とか、体操着の下とか、必ずチンガードをはめていた。古き良き時代であった。チングをしっかり押さえ、金玉をやさしく支えたあのゴム紐は、なんともいえぬ安心感を懷かせてくれた。

ああ、懐かしきチンガードよ、いまはいざこ。十四のとき、中学校のアメリカンフットボールのチームに入つてみた。学校はヘルメット、ショルダー、パッドなど基本的な武装品は貸してくれたが、チンガードは当然、各選手が自分で購入することになつていた。フットボール用の特製チンガードで、表の袋が二重になつていて、カップと呼ばれるプラスチック製の鎧が入るようになつていて。蹴られても、握られても大丈夫なようにできていた、といふわけだ。

ランナーはもはやチンガードはしな

は、チチバントが弛んでしまつたと同じような歴史的経緯がひそんでいるようと思われる。五〇年代、大陸間弾道ミサイルのようにオッパイを尖らせてみせてくれたチチバントは、六〇年代になると、女性解放運動の影響でノーブラールックに変わつた。いってみれば、一方的軍縮であり、平和を願う若者たちの気持ちを表す現象の一つであつた。そして遂に、現在のようなブラブラの無防備の時代を迎えた、というわけである。

日本滞在は後わずかしか残つていないし、仕事も大幅に遅れているが、会わずに祖母に死なれたらまらないと思って旅立つたのだ。幸い元気だったので、安心して日本に戻つてきた翌々日であつた。

テレビをつけた。六時のNHKニュースにチャンネルを合わせた。首都圏に降つてゐる雨から、ソ連 Chernobyl の原発事故による放射能汚染が検出された、というニュースをトップで伝えていた。今朝、雨の中を走れば、放射能に汚染された雨を浴びることになりかねない、と思いながらぼくはいやいや身体をのばしはじめた。三杯目のコーヒーを飲み干して、グレーと眠りつづけている扶養家族を起こさないよう、静かに階段を下りた。突然ドアを開けられてびっくりした新聞配達夫は「おはよう」と挨拶して朝刊を渡してくれた。

暖かな小雨が降りしきる五月四日の早晨、コーヒーをすすりながら、走るうか、休もうかとぼくは考えていた。九三歳になる祖母が心臓発作をおこして、五日間ほど見舞いにアメリカへひつて、きたぼくの頭はまだ時差でぼけていた。

*

きょうから東京サミットが開始される。新聞を見なくとも、一歩街に出れば一目瞭然である。いたるとところに警察官、機動隊員、私服がいる。戒厳令公然だ、と思いつつも、本当の戒厳令下だったら、走ることなど許されないだろう、と反省せざるをえない。それでも、無数の警備隊員に見守られながら走るというのは、不愉快な体験である。青山通りを赤坂のほうへ駆けて、迎賓館を廻つてくるルートをあきらめて、昔閱兵式場であった絵画館の前を通つて、信濃町、千駄ヶ谷、参宮橋、代々木公園を行つた。テロ防止対策として、皇居のまわり、迎賓館のまわりを走つてはいけないことになつてゐるのだから。

まことに物騒な時代である。ブラブラのまま走りつづけることが、どうも、死に対するぼくのささやかな抵抗、という意味合いを帯びてきたようだ。

病氣・カフカ・音樂(その三)
高橋悠治

A musical staff with a treble clef and a common time signature. It features a sequence of eighth notes and sixteenth notes. The first measure has a key signature of one sharp (F#). The second measure begins with a sharp sign, indicating a shift to a new key signature.

七匹の音楽犬

4. 5 9: i i i i ~
6. 7: i i i i i i i i i i i i i i ~
3. 7: i i i i i i i i ~
2. 7: i i i i i i i ~
1. i i i i ~
5. i i i i i i ~
7. FREE

音楽時評 坂本龍一

……で、とうとう始まってしまったんだ。私は今まで、坂本さんのコンサートを行ったことがなかったのですが、あんなにのれるとは知りませんでした。特に今回は、機械と肉体とを頭においているからかも、しれませんが。

「坂本龍一様へ。私は京都に住む女子高校生の1人です。この間の4月23日(水)、京都会館のJAPAN TOURに友達と2人で行きました。運よく前から7列目だったのですが、ピアノをひくと、キーボードが邪魔で、おすぐたが見えませんでした。

さて、率直に感想を言いますと、ま

せんでした。

（この2曲は僕の最も好きな曲です。）

とにかく今日はサイコーの日でした。これからも素晴らしい曲を作つて下さい。乱筆乱文、御容赦下さい。ではこのへんで、さようなら。

n o Midimasterによるソロ・コンサートは、クラシックのカラーガでていて、非常に良かったです。特にE・Satieのジムノペディはサウンドストリートの公開録音で教授が演奏されているのを聞いて、「ん！僕も弾いてみよう！」と、楽譜を買ってきて一生懸命練習したことのある曲なので、とてもうれしかったです。アンコールでの『SELF PORTAIT』と『PAROLIBRE』は、つきり言って胸にジーンときました。（この2曲は僕の最も好きな曲です。）とにかく今日はサイコーの日でした。これからも素晴らしい曲を作つて下さい。乱筆乱文、御容赦下さい。ではこのへんで、さようなら。

30th Apr. '86

P・S・教授のショルダー・キーボードを弾いている姿、とてもカッコよかったです。

登場の仕方が印象的でした。そしてわ

一と立ってみんなでついのってしまいました。私は今まで坂本さんのコンサートを行つたことがないでした。特に今回は機械と肉体とを頭においているからかも、しれませんが。

そして坂本さん自身が力いっぱいやつてるんだと思いました。いつも対談集での小難しい態度でなく、体をはつてコンサートしてるなーと思いました。あの状態で連ちゃんはしないで下さいね。特に後半になればなるほど上着が汗だくで私も手を振り続けて痛いなーとは思つたんですが、あんなに一生懸命と思うとやめられませんでした。

さて、ミディピアノの事ですが、はつきりと聞きとれなくて、わかりませんでした。でも、すごいなーとは思つた最初の髪型にびっくりしました。

1 全席4000円ですと、2階席等の人には高いと思う。でも難点が2つほどあります。

2 警備の人がまわりの人々はのつててのに、1人くらくならんで、雰囲気をこわしていた。

では、近いうちにKYOTOでもコンサートを開いて下さい。

P・S・サンストの最終のを私は聞きのがしてしまいました。NHKにたのんで再放送して下さい

「坂本龍一さま

今日(4月30日)渋谷公会堂でのラ

イブを拝見致しました。思いがけぬ教

授のエネルギーッシュなアクトに大変感動しました。YMOの頃とは全く違つた印象を受けました。僕自身もノリまくりました。またGrand Pia

ました。

本当に今回のTOURはとても良かったと思います。

1 全席4000円ですと、2階席等の人には高いと思う。でも難点が2つほどあります。

2 警備の人がまわりの人々はのつててのに、1人くらくならんで、雰囲気をこわしていた。

では、近いうちにKYOTOでもコンサートを開いて下さい。

P・S・サンストの最終のを私は聞きのがしてしまいました。NHKにたのんで再放送して下さい

「坂本龍一さま

では、近いうちにKYOTOでもコンサートを開いて下さい。

P・S・サンストの最終のを私は聞きのがしてしまいました。NHKにたのんで再放送して下さい

「坂本龍一さま

今日(4月30日)渋谷公会堂でのラ

イブを拝見致しました。思いがけぬ教

授のエネルギーッシュなアクトに大変感動しました。YMOの頃とは全く違つた印象を受けました。僕自身もノリまくりました。またGrand Pia

ました。

本当に今回のTOURはとても良かったと思います。

1 全席4000円ですと、2階席等の人には高いと思う。でも難点が2つほどあります。

2 警備の人がまわりの人々はのつててのに、1人くらくならんで、雰囲気をこわしていた。

では、近いうちにKYOTOでもコンサートを開いて下さい。

P・S・サンストの最終のを私は聞きのがしてしまいました。NHKにたのんで再放送して下さい

「坂本龍一さま

では、近いうちにKYOTOでもコンサートを開いて下さい。

ツアーリーというのやはり大変です。前にレコード1枚作るのが大変だといふ話を書いたけど、ツアーリーは、そこですね制作費で言うとレコード3枚半くらい、かかるている月日で言うとレコード3枚分くらいですね。まず小屋おさえが約1年前から始まり、同時に各地のイベントの決定があり、バンドのミュージシャンの選定もボチボチ考え始める。ドラムス、ベース、ギター、サイド・キーボード、パークッション、サックス、ボーカル、コーラス等リハーサルも含めて11週間の滞在となると1人増えるか減るかで、数百万円も違つてくる。慎重になるのだ。だが、今回失敗があった。ドラムスに色々な人の意見で、マイケル・シュリーブといふおっさん(以前、サンタナと演つていた。ウッドストックにも出たことがある)を頼んでいたのだが、リハが始まり、うんいまいちだなと思つたけ

ども、まあ来日したばかりで疲れているのだろうと様子をみると、したが、2日目も3日目もダメなのだ。バンドの中で1人だけノリがアナログなのだ。ロックしているのだ。こりあ、マズイなと思い4日目、思いきつて決断し、クビにした。パンマスとしては辛いけれども、もうタイム・リミットである。素早く代理が見つかって、新人の為のリハは3日しかない。譜面が強くなつた海外のミュージシャンにとって3日で20曲前後を憶えるのは至難の技である……。と、まあ色々あって晴れてツアーリーに乗り出したのである。本当に問題は山積みされている。

しかしコワイのは、コンピュータのジャストなタイミングに慣れきつた僕達は、ロックしておじさんのタイミングに、いても立つてもられない程のいらだちを覚えててしまう、このことだ。耳は慣れ易いのだ。

水牛かだより

情報

●四月十三日日曜日、爛漫たる桜花の下を走って帰ってきた。汗をたらしながら部屋に入ると、妻の和子は浮かぬ顔でぼくを迎えた。「いま電話があった。ハワードは昨夜おそくなつた。

「そうやつてぼくはエイズに罹つていた友達の死を知らされた。二日前に様子を聞こうと思って電話をいたれたところ、ハワードのお母さんが泣きながら出てきて、「きょうが最後の日じゃないか」とお医者さんにいわれてるの」といわれていたので、予想外の報らせではなかつたが、それでも非常に残念な気持ちがした。無常、命の儂さ、桜、くだらないことをいろいろ考えながら、ぼくは朝風呂に入った。

(グッドマン)

●柳生弦一郎「おしゃべりの研究」(月刊「たくさんふしき」一九八六年五月号)。福音館書店。六百円。

一年以上の調査と研究をかさねて、ついに刊行された画期的研究絵本(小学生版だが、おとなでもわかる)。自分の心は決して知ることもなく、その必要もないかもしれないが、自分からだのはたらきを知ることは、役にたつ。とくに、ふだんかんがえたりしないところについては必要かもしけないね。さて、作者のことばによれば「おしゃべりの研究」はこんな内容です。
おしゃべりをちょっとなめてみる?
ぼくたちのからだからでてくるものは

おしゃべりとうんちは同じようなものかな。

うんちはいうてつくられる
おしゃべりはじんをうづくられる

●五月はじめ、藤本和子さんの新しい本『ブルースだってただの歌——黒人女性のマニフェスト』がでます。朝日選書。一〇〇〇円。

彼女が日本にいるあいだに、彼女の本が出版されるのははじめてのことなので、以下のとおり、出版記念会をひらくことにしました。読者のなかで出席してくださる方は、五月二十五日までに水牛編集委員会にご連絡下さい。

日時——六月六日(金)午後六時半。
場所——日比谷・松本樓。
会費——八〇〇〇円。(津野)

●「68/71黒色テント」の公演があります。佐藤信のひさしぶりの書下し作品「タイタニック沈没」です。エンツェンスベルガーの連作詩をもとにしたという話ですが、詳細は不明。でも、なかなかの大作になるようです。「そして船が沈む。そして愉快だ。み

おしゃべりは、血えきのなかからでてきたものなのだ!
ぼう、うつ
1日はどれくらいやるの?
おしゃべりはあたないもの?
みみずにおしゃべりをかけると——
(高橋)

●「リキッド・スカイ」(スラヴァ・ツツカーマンの映画のサウンドトラック)MILANレコード(スイス)。
愛のエクスターをくいものにする(文字通り)エイリアンの映画。音楽はリズムマシンと蒸氣をたてるシンセ音にアダプトされたオルフの「アフロディテの勝利」。打楽器オーケストラとコーラスではゴジラ風に、あるいはドイツ帝国風にせまうやくるオルフのプリミティヴィズムも、このようにアナクロ(ルイジ・ルッソ風といつて

んな瀧れてる」——出演は齊藤晴彦、新井純など。

五月二十三日~二十八日が築地本願寺、五月三十日~六月一日が西武池袋線練馬駅近くのカネボウ跡地。開演はいずれも午後七時。(津野)

●音と動きのパーソージュ——モダンダンスと現代音楽の交感。6月1日(日)午後4時、武蔵野市民文化会館小ホール(三鷹駅北口徒歩13分)。2500円(全席自由)。予約・問い合わせ(0422・54・2011)武蔵野市民文化会館。

石井かほる(振付、ダンス)、三宅榛名(作曲、ピアノ)、高橋悠治(作曲、シンセサイザー)、松居直美(オルガン)他。ピアノをめぐる踊り。オルガン・シンフォニー。タンゴ。楽器の正三角形。音のない踊り。動きのない音。応援歌。等々。(高橋)

帰国を間近にひかえたジョン・ゾーンさんが遊びにきた。ちょうどお屋どきだったので、ありあわせのものでいっしょにごはんを食べた。フライパンでにんにくととうがらしをいためはじめたら、もう「うーん、おいしい」と叫びはじめ、それから食べおわるまでずっと「おいしい声」を出しつづけだった。食べるときは口がふさがっているものなのに、器用なことをするなあ、と思ったが、かんがえてみれば、彼はサックスやマウスピースなどをやつる口の持主であるのだ。

「ぼくのアパートにもおいで。おもしろいレコードいっぱいあるよ」というので、連休の一日、高円寺は健山荘の一室をたずねた。ドアに郵便受けを兼

ねたボール箱の表札がとめてあり、そこには「叙恩雑音」とある。四畳半の部屋にレコードの山。LPが四百枚にシングル千枚。これをこの三ヵ月間に貰いあつめたのだ。60年代のシングルなどは値があがっていて、一万五千円以上するもあるそうだ。貰う基準はジャケット。自分できれいだなと思えば貰う。

内藤よう子の「白馬のルンナ」なんてなつかしい歌もきかせてもらった。これはアレンジがいいのだそうだ。しかも、このごろのアイドルと違って、ブリッ子じゃないからね、カワイイ。

歌謡曲やパンクやいわくいがたくへンなのや、ひとしきりレコードを聴いたあとで、駅前のレコード屋に出かけ、またしつこくレコードを貰った。今ごろあのレコードをすべて手荷物にして、ニューヨーク行きの飛行機に乗っているはずだ。

(八巻)

*予約講読の申し込みと送金は郵便振替を利用してください。

□座番号 東京四一九一七九二

購読料 一年分三〇〇〇円(送料共)

住所、氏名、電話番号、何号からと明記。

□本誌は次の書店にあります。

模索舎(新宿) □三五一一三五五七

ブックイン(阿佐谷) □三三三〇一七八八九七

信愛書店(西荻窪) □三三三一四九六一

ワンラブブックス(下北沢) □四一一一八三〇一

アール・ヴィヴィアン(西武池袋店12F)

カンカンボア(西武渋谷店B館B1)

ストアデイズ(六本木ウェイブ4F)

名古屋ウニタ書店 □七三一一三八〇

水牛通信 第八卷第五号 一九八六年
五月十日 定価二〇〇円 発行人=堀田正彦 発行所=水牛編集委員会 通154
東京都世田谷区新町2-15-3八巻方
電話〇三(四二五)九六五八 振替口座
東京四一九一七九二 印刷所=株トライ
プリントショップ